
井原商工会議所 令和５年度 第１回 経営発達支援事業評価委員会 開催報告 

 

１．日 時  令和５年５月２２日（月） １３時３０分～１４時３０分 

２．場 所  井原商工会議所２階会頭室 

３．出席者  末石 浩二 氏（ファイナルストンコンサルティング 経営コンサルタント） 

       江原 晃治 氏（江原晃治税理士事務所 税理士） 

       松田 悠  氏（井原市商工課 主任主事） 

       西田 卓史（事務局） 

       楠  大希（事務局） 

４．議 事  事務局より、令和４年度経営発達支援事業実績について説明した。その後、各委員から

下記の意見があった。 

        （１）退職などにより、経験の少ない職員が増えており、マンパワーが足りていないよ

うに感じるので、専門家を活用する場面も必要ではないか。フォローアップなど

実施できていない箇所については、マニュアルなどを作成するなどゼロベース志

向で業務の一部となるよう実施していただきたい。 

        （２）限られた労働力の中で事業を進めるのは限界がある。効率化を進めていかないと

目標の達成は困難なので、業務の見直しをしていくのが有効と思われる。また、

数字目標の達成にこだわるのではなく、実際にどれだけ企業の支援を有効にでき

たかについての視点をもって取組みにあたっていけば、企業の満足度も高まるの

ではないか。 

（３）フォローアップについては、補助金などの際に開くなど、会員のニーズに応じた

対応が今後必要になってくるように感じる。会員のニーズは、今後も多様化して

くるものと思われる。それに対応する専門家に見極めなど必要になるのではない

か。補助金が多いと言われる井原市だが、観光などの産業は矢掛町にまだ負けて

いる。市、会議所、会員、専門家のもっと密なコミュニケーションや行動が必要

になると感じる。これからも会員のために頑張っていただきたい。 

（４）物価高騰や電気・ガス代の高騰などは、事業継続に関わる大きな脅威となってお

り、今後も引き続き、市と連携を密にしながら、事業者支援に取り組んでいただ

きたい。 

 

項目 
自己 

評価 

委員① 

評価 

委員② 

評価 

委員③ 

評価 

１．地域の経済動向調査に関すること Ｂ Ｂ Ｂ Ｂ 

２．経営状況の分析に関すること Ｃ Ｃ Ｂ Ｃ 

３．事業計画策定支援に関すること Ａ Ａ Ａ Ａ 

４．事業計画策定後の実施支援に関すること Ｄ Ｄ Ｃ Ｄ 

５．需要動向調査に関すること Ｄ Ｄ Ｃ Ｄ 

６．新たな需要の開拓に寄与する事業に関すること Ｄ Ｄ Ｃ Ｄ 

７．地域経済の活性化に資する取組に関すること Ａ Ａ Ａ Ａ 

８．他の支援機関との連携を通じた支援ノウハウ等の情報交

換に関すること 
Ａ Ａ Ａ Ａ 

９．経営指導員等の資質向上に関すること Ａ Ａ Ａ Ａ 

 ※評価基準 Ａ：目標を達成することができた（100％以上） 

       Ｂ：目標を概ね達成することができた（80％～99％） 

       Ｃ：目標を半分程度しか達成することができなかった（30％～79％） 

       Ｄ：目標をほとんど達成することができなかった（30％未満）         以上 


